## Grandes croix en fer forgé des hauts du Doubs et du Jura

## Visite nord-sud de découverte, animée par Jean MICHEL Samedi 29 juin 2024, de 9h à 17h30, avec option (\*)



Cette visite-découverte est proposée aux personnes intéressées par un petit patrimoine religieux local plutôt méconnu. Elle s'adresse aux érudits locaux comme aux passionnés d'histoire régionale et autres curieux des pratiques religieuses anciennes comme du travail du fer forgé dans le massif du Jura.

Nombre de croix de mission sont réalisées en fer forgé dès la première moitié du XVIII<sup>e</sup> siècle et surtout sous la Restauration et la Monarchie de Juillet. Se caractérisant par un mode de construction spécifique, ces croix témoignent d'une grande maîtrise des techniques du fer forgé comme aussi d'une rare inventivité dans leur architecture et leur décoration.

La visite ambitionne de faire découvrir une quinzaine de telles croix, particulièrement les plus grandes ou originales, du secteur des hauts du massif du Jura, du Val de Mouthe dans le Doubs au Grandvaux dans le Jura.

Ce "chemin de croix" nord-sud comporte, comme il se doit, 14 stations" à Saint-Antoine, Les Longevilles, Gellin, Mouthe, Chaux-Neuve, Foncine-le-Bas, Entre-deux-Monts, Chaux-des-Crotenay, Fort-du-Plasne, St-Laurent-en-Grandvaux, Morbier, Grande-Rivière, Château-des-Prés et Prénovel.

La visite est organisée en liaison avec l'Association des Amis du Vieux-Saint-Claude et l'Association des Amis du Grandvaux. Elle est ouverte, sur inscription préalable, à d'autres personnes intéressées.

Jean MICHEL, ingénieur en retraite, qui réalise un inventaire méthodique des croix en fer forgé du Haut-Doubs et des plateaux du Jura (https://bit.ly/37MMhpn), assure l'animation de la visite.

## Modalités pratiques et inscription

La visite-découverte est prévue pour durer une journée entière, avec départ de Saint-Antoine dans le Doubs et arrivée à Prénovel dans le Jura (une cinquantaine de km à vol d'oiseau).

(\*) *Option*. Il est toutefois possible de suivre une visite raccourcie d'après-midi, de 14 à 17h30, avec départ de Chaux-des-Crotenay.

La visite se fait en voiture avec de courts déplacements à pied (groupement recommandé des personnes au point de départ du circuit). Le casse-croûte du déjeuner, tiré du sac, est pris à Chaux-des-Crotenay. La visite sera annulée en cas de fortes pluies ou orages.

La visite, gratuite, nécessite toutefois une <u>inscription préalable</u> (limitation à 25 personnes au maximum). L'organisation et les détails pratiques de l'itinéraire suivi ne sont communiqués aux participants qu'au moment de leur inscription.

*Inscription*. Pour les participants non membres des deux associations (Amis du Vieux St-Claude, Amis du Grandvaux), l'inscription se fait directement auprès de Jean MICHEL (aussi pour tout renseignement) par téléphone ou SMS (06 79 83 78 51) ou par mail (croix-FF3DD@laposte.net).